
ち のま 話 題
平成27年度はこんな事業に取り組みました　～主な事業～

「支えあい、健やかな暮らしができるまち」づくり

出産祝品購入費助成経費
育児用品購入費の一部助成。H27年度から10,000円に拡充。
特定不妊治療費助成経費
不妊治療費の一部を助成。
農産物特産品開発支援経費
花貫フルーツほおずき、高萩真心一魂（日本酒）の開発等
子育て家庭応援・シニア応援「プレミアム商品券」購入支援経費
商品券18,000部（プレミアム率２割に拡充）を発行

１，３０９千円

1,10１千円

4,139千円

6,695千円

「地域の活力があふれるまち」づくり

避難所誘導街路灯整備事業
小・中学校を中心に避難誘導用の街路灯を整備
公共施設誘導サイン設置事業
観光施設等への誘導サイン・施設前サインを整備

ハッピーサポート事業経費
少子化対策として男女の出会いの場の創出事業を実施

102,276千円

11,653千円

1,000千円

「豊かな心を育み、萩っ子がいきいきと育つまち」づくり

秋山小学校校舎改築事業
秋山小学校の北側校舎を改築
広島平和学習派遣事業経費
平和学習として小・中学生を２泊３日で広島へ派遣。

120,825千円

1,278千円

「ともに力をあわせてつくる自立したまち」づくり

社会保障・税番号制度導入経費
制度導入に伴うシステム改修を含む各種経費

24,815千円

東日本大震災復旧・復興事業

本庁舎災害復旧事業
本庁舎建設事業に要する経費（H27～2９年度継続事業）

1,598,336千円

「安心して安全に暮らせる環境と調和したまち」づくり

消費生活センター事務経費
H27年度より相談日を週3日から5日へ拡充
茨城県防災情報ネットワークシステム整備事業
県内自治体や防災関係機関と通信ネットワークを再構築

3,513千円

14,887千円

「暮らしやすい快適なまち」づくり

津波避難東西連結道路（浜野町踏切）整備事業
津波避難東西連結道路（高萩陸橋）整備事業
津波から沿岸地域を守るための避難路を整備

トンネル照明器具整備事業
若栗トンネルの照明点検等を実施

49,673千円
108,496千円

5,778千円

　市の平成27年度決算を紹介しましたが、歳入歳出を性質別に分け、仮に「年収542万円※」の世帯
として一般家庭の項目に置き換えてみました。目安としてご覧ください。

　家計簿で見てみると、収入総額の５42万円のうち、自主財源に相当する給料やパート収入、貯金引出しなどは約２00万円です。義務
的経費に相当する食費や医療・介護費、ローン返済として約２34万円を支出すると残金がほぼ無くなってしまうため、光熱水費や生活用
品購入、子供への仕送りをするために、援助金や借金をして何とか家計をなりたてています。
※「厚生労働省　平成27年国民生活基礎調査」の１世帯当たりの平均所得額を参考にしました。

高萩市の決算を「家計簿」に例えてみました

　高萩市統計
協会が主催す
る統計グラフ
作品展が、文
化会館で開催
されました。
　展示された
8 0 点 の 作 品
は、身近な題
材から社会問
題にまで及ん

だ関心深いテーマのものばかりです。
　小・中学生ならではの視点で収集されたデータを
色鮮やかなグラフやイラストで表現した素晴らしい
作品に、来場者は興味深く見入っていました。

15
8 恒久平和へ誓い新たに

戦没者追悼式

6
9 松岡小で洪水を想定した

高台への避難訓練
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21
第２０回高萩市
統計グラフ作品展～

　市戦没者追
悼式が総合福
祉センターで開
かれ、関係者や
市の平和学習
派遣事業により
広島市を訪れ
た小中学生15
人など約150

人が参列し、先の大戦での戦没者の冥福を祈ると共に
恒久平和への誓いを新たにしました。
　高校生を代表し小川竜仙さんと蛭田碧唯さんは、「戦
争経験者の想いを受け継ぎ、平和のために今できること
を考え行動していきたい。」と誓いを述べました。

りゅう　と あお　い

15
9 100歳の節目を祝い

小田木市長が訪問

　敬老の日を前
に、小田木市長
が、100歳の節
目を迎えた高齢
者を訪問し、褒
状と記念品を贈
り祝いました。
今年度、市内で
100歳を迎える
のは17人。

　大正５年生まれの沼田はつさんは、お話すること
が大好きで、日頃から家族や周りの人を笑顔にして
いるそうです。「たくさん食べて、よく話すことが元気
の秘訣！今回の表彰を受け、長生きして良かった。」
と語り、微笑んでいました。

　松岡小学校は、防災学習の一環として、豪雨に伴う河
川の氾濫・洪水を想定した高台への避難訓練を実施し
ました。同校での高台避難訓練は今回が初めて。
　上級生と下級生がペアになり、避難場所に設定した
約1.8km先の高台（高萩清松高校）を目指して、避難経
路に設定した坂を駆け上がり迅速に避難できました。
　訓練を体験した４年生の上遠野椋羽さん、阿部秀太
さんは、「坂を駆け上がるのは疲れたけど自信がつい
た。非常時も自分の命を守れるよう訓練したことを活
かしたい。」と訓練を振り返りました。

りょう しゅう　た

◀元気よく坂を駆け上
がって避難する児童

上級生は、下級生と手
をつないで清松高校ま
で避難しました▼

　松岡地区
集団転作作
付組合が主
催する恒例
の枝豆直売
会が開催さ
れました。今
年で19年目
の 直 売 会

は、美味しい枝豆が安価で手に入ると大人気で、毎年市
内外からの収穫者で賑わいます。
　お母さんと収穫に来た村上真輝ちゃんは、「初めて参
加しました。食べきれないほどいっぱい採れたので、お友
達にもお裾分けします。また来たいです！」と笑顔でした。

ま    き
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9

松岡地区で枝豆直売会
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